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令和４年度 大牟田市環境審議会会議録等

審議・報告経過

会議の名称 令和４年度 大牟田市環境審議会

開催日時 令和 5年 2月２８日（火曜日） 午後２時００分から午後３時５分

開催場所 大牟田市役所 北別館４階 第１会議室

公開・非公開 公開

傍聴数 ０人

委員出席状況 出席：16 人 欠席：4 人

会議の概要 1 議 事

① これまでの審議経過について

② 大牟田市第３次環境基本計画（案）について

③ 大牟田市第２次地球温暖化対策実行計画（区域施策編）（案）について

発言者 発言内容

会長

本日は、大牟田市の第３次環境基本計画及び第２次地球温暖化対策実行計

画（区域施策編）について審議いただきたい。

この２件については、市長から諮問を受けた後、本審議会に専門委員会を置

き、そこで内容の審議を行ってきた。取りまとめたので、本日、報告し、審議会委

員から意見をいただきたい。それでは、これまでの審議経過について、事務局か

ら説明をお願いする。

事務局 資料１に基づき説明

会長

それでは、審議経過は今、資料１に基づいて説明を受けたが、何か質問はな

いか。期間が空いたが、事務方の準備その他時間を要したのでこういう事になっ

たが、このような形でこれまでの審議を進めてきたということ。

それでは、第３次環境基本計画（案）について事務局から説明をお願いする。

事務局 資料２－１、２－２に基づき説明

会長
それでは、資料２－１、２－２に基づき環境基本計画（案）について概要の説明

を受けたが、何か質問はないか。

委員
計画案の資料 30 ページ、ここに高効率な省エネ機器として、エコキュートを記

載してほしい。エアコンの原理と一緒で、省エネにもなるので。

会長 記載については、事務局と相談して検討する。その他、何か質問はないか。

委員 計画案の資料 30ページに、太陽光発電と蓄電池を記載してほしい。

会長

計画案の資料 30ページは、省エネ機器の話をしている。

省エネ機器の話ではなく再生可能エネルギーを作るという事なので、ここの項目

には入らない。

委員 了解した。

会長
再生可能エネルギーの導入・転換の促進ということで、29 ページに太陽光発

電を入れてある。
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委員
太陽光発電と蓄電池をあわせて、カーボンニュートラルを目指すべき。環境省

でも今現在、補助金を出しているので、それを提示してもいいのではないか。

会長 記載については、事務局と相談して、検討する。その他、何か質問はないか。

委員

計画案の資料中に、大牟田市の絶滅危惧種とあるが、いくつかだけでも名前

を記載すると、みんなの知識が増えて、大切にしようという気が出て来るのではな

いか。

会長 事務局どうか。

事務局

今の質問は、20 ページの「みちしるべ」の４番の下の欄外に記載されている部

分かと思うが、計画には記載していない。自然環境調査の結果を市のホームペ

ージに掲載し、その中には絶滅危惧種等の名前も記載されている。記載につい

ては、市のホームページや資料編等もあるので、検討させていただきたい。

会長

指標の数値として出てる目標値 131 であるが、記載については、事務局と相談

して、検討する。絶滅危惧種の考え方は、他の「みちしるべ」とは異なり、目標値

より増えたら困るということを目標値としている。現状維持か数値が下がることが望

ましい。その他、何か質問はないか。

委員

19 ページの「みちしるべ」に「公共交通による人口カバー率の維持」とあるが、

これが本当に市民の身近な移動手段になっているのか、もう少し案を練って、み

んなが納得いくようなことをしないといけないのではないかと思う。

会長 事務局どうか。

事務局
質問のあった「公共交通による人口カバー率の維持」は、「大牟田市立地適正

化計画」の指標を掲げている。

会長
他の計画に書いてあることを引用しているので、変更は難しいが、今後の点検

をするときに指標については、検討していく。

委員
意見ではないが、1 ページの地図上の河川名のふりがなが、間違っているよう

である。

会長 確認して、修正を行う。

委員
35 ページの食品ロスの記載について、直近の公表データと異なるようなので、

確認してほしい。

会長

確認と修正は、行う。

それでは、次に第２次地球温暖化対策実行計画（区域施策編）（案）について

事務局から説明をお願いする。

事務局 資料３－１、３－２に基づき説明

会長
それでは、資料３－１、３－２に基づき地球温暖化対策実行計画（区域施策

編）（案）について概要の説明を受けたが、何か質問はないか。

委員

計画案の資料33ページ、気候変動に向けた適応策のところで、短時間強雨と

書いてあるが、これを豪雨に変えてもらいたい。線状降水帯のことも触れていな

いので、書いてほしい。そういうことも書いてはどうか。

会長
35 ページを見ていただくと、豪雨となっている。線状降水帯というのは、豪雨の

気象学的な原因の話なので、あえて、ここにその言葉が無くても構わない。

委員 了解した。

会長 その他、何か質問はないか。
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それでは、先ほどの基本計画については、追加の要望があったので、それに

ついては事務局と相談をして、必要な点は手直しをする。実行計画については、

特に指摘が無いようなので、この形で市長に計画を実行してほしいと答申をす

る。

その他、何か質問はないか。無ければ、本日の２つの案件について、審議・意見

をいただいたものについては、先ほど言ったように事務局と相談するが、それ以

外については了承いただいたということで行きたい。それでは、計画案について

は、必要な手直しをすべきところは、手直しした上で、記入いただきたい。

その他の項目で、事務局から何かあるか。

事務局 事務局からの連絡

会長 この際、議題と離れてもいいので、何か発言・希望があれば、受けたい。

委員

答申後、情報公開センター等で公開されるということだが、冊子等も作成し、市

民に周知させるための活用方とかは、多分もう決まっていると思う。広報おおむた

などは見ない人が多いので、計画の周知方法を工夫してほしい。

会長

広報おおむたに載せて、それで済むものではない、という指摘だと思う。

環境基本計画、それから温暖化の実行計画については、市民、事業者にも協

力してもらわなければいけないので、今の発言は、良いもの作っても見てくれな

いと困るから、そこはしっかりやれよという、事務局に対する厳しい指導かと思うの

で、事務局はそのように受け止めるように。

事務局

今の指摘は、市としても危惧しているところであり、計画を作ってもそれを周

知、活用されなければ、意味がない。どのように効率的に市民、市民団体、事業

者、と協働してやっていけるのか、その辺はこれからもいろいろ検討していきたい

と思うので、委員の皆様もよろしくお願いしたい。

会長 他に意見等がなければ、審議会を終了する。

議事終了


